



Deum commencé, on regagnoit l'église. L'office terminé, la jeune fille étoit reconduite avec son cortége.»

De vastes souterrains existent sous les principales rues de Resson, bourg très-ancien, où saint Amand prêcha, dit-on, l'Évangile en 632. On croit que ces souterrains ser-voient, comme en d'autres lieux, de refuge aux habitants en temps de guerre. Cependant Resson avoit des fossés, des portes et un château, bâti sur un monticule qui existe encore. L'église date de plusieurs époques : sa façade n'a pas été achevée. Les rois de France avoient droit de gîte à Resson. C'est la patrie d'Antoine de Mouchy, dit *Démocharès*, qui fut l'un des plus ardents adversaires des calvinistes. C'est aussi à Resson qu'est né Jean Lefèvre, traducteur en vers françois des *Proverbes de Caton* et de *Théodolet*, manuscrits conservés à la Bibliothèque du Roi (1).

Le château de Mortemer n'a pas été ruiné, en 1433, peu après la prise de la forteresse par les Bourguignons, comme l'ont écrit quelques auteurs, mais seulement à la fin du XVI^e siècle. Ses tours ayant résisté à tous les efforts des maçons chargés par le maire et les échevins de Montdidier

(1) Paulin Paris, *les Manuscrits françois de la Bib. du Roi*, t. V, p. 12.



P. Blanchard del. et sculp.



M5455